

CMQ participó de pasantía para ampliar sus conocimientos en el monitoreo ambiental participativo

- ***Visita al Comité de Monitoreo Ambiental de Huarmey permitió adquirir nuevas experiencias en mecanismos de participación ciudadana.***
- ***Participaron miembros acreditados del Subcomité Ambiental del CMQ, representantes de comunidades campesinas y agricultores de Moquegua.***

Con la finalidad de conocer nuevas experiencias en el desarrollo de los monitoreos ambientales participativos, el Subcomité de Compromisos Ambientales, subgrupo de trabajo del Comité de Monitoreo de Quellaveco (CMQ), participó de una pasantía en la ciudad de Huarmey, en el departamento de Áncash, donde pudieron conocer de cerca las actividades que realiza el Comité de Monitoreo Ambiental Huarmey.

La delegación, integrada por representantes del Gobierno Regional de Moquegua, Municipalidades provinciales de Mariscal Nieto e Ilo, sociedad civil de Mariscal Nieto e Ilo, miembros de la comunidad campesina Tumilaca, Pocata, Coscore y Tala, agricultores de Moquegua y la empresa Anglo American, se trasladó desde Moquegua a la ciudad de Huarmey, desde el 30 de noviembre hasta el 2 de diciembre.

La pasantía inició con la visita a las instalaciones del puerto Punta Lobitos, zona de embarque del mineral de la compañía Antamina, y al Bosque de Huarmey, área de más de 170 hectáreas de vegetación artificial implementada por la minera, donde se existen distintos tipos de árboles y conviven diversas especies de animales.

“Visitamos las instalaciones del embarcadero de la compañía Antamina, hasta donde se lleva el concentrado del mineral para luego ser transportado. También conocimos el Bosque de Huarmey, donde se implementó el plan de forestación de la compañía minera. Después nos reunimos con el Comité de Monitoreo Ambiental de Huarmey, quienes nos recibieron muy amablemente”, sostuvo el Jorge López, representante de la Municipalidad Provincial de Mariscal Nieto.

También se realizó el encuentro con el Comité de Monitoreo Ambiental de Huarmey (CMVF), institución autónoma con más de 20 años de actividades, y que se encarga de la vigilancia ambiental y monitoreo de la biodiversidad marina en Huarmey.

“Ha sido una experiencia exitosa porque hemos conocido y comparado estos dos espacios de monitoreo ambiental. Las acciones de cuidar el medio ambiente de ambos comités es el factor fundamental que nos mueve y nos mantiene presentes en estos espacios”, comentó la Lic. Pamela Blas, representante de la sociedad civil de Mariscal Nieto.

La reunión permitió el intercambio de experiencias y aprendizaje compartido entre ambos espacios de monitoreo y vigilancia ciudadana, con lo que se reforzará el desempeño y desarrollo entre los integrantes del SCA durante el trabajo de campo del Monitoreo Ambiental Participativo.